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市一院“一麟”青年学习社诚邀社会各界联动互学

拓展青年学习“朋友圈”
为深入学习贯彻习近平总书记关

于深入开展学雷锋活动作出的重要指
示精神，让学雷锋在人民群众特别是青
少年中蔚然成风，进一步落实各级通知
精神，近日，市一院团委带领新海高级
中学青年教师和学生代表30余人参观
了市一院“一麟”青年学习社线路，传递
“一麟”大爱，让志愿者精神和雷锋精神
常存于心，让学雷锋活动融入日常、化
作经常，让雷锋精神在新时代绽放更加
璀璨的光芒。市一院团委书记刘乐和部
分团干部、团员青年志愿者等参加了活
动。

参与者在刘一麟铜像前， 透过老
院长的事迹感触着 “一麟” 精神的洗
礼；在“学一麟”志愿服务站，通过“一
支部一品牌”展示，对志愿者演绎天使
大爱竖起大拇指； 目光凝视希波克拉
底誓言墙， 看到的是志愿献身医学的

誓言更是行动；急救互救体验馆，争先
恐后的心肺复苏、 海姆立克急救法体
验，触动着生命的心跳，激励着学雷锋
的热血；在抗疫展长廊、“一麟”青年学
习社、院史馆等参观、翻阅、观影，看到
的是前辈精神的代代传承， 读到的是
初心之书的前行之力， 感受的是有温
度医者的英勇表现， 增强了学生对医
务工作者的崇敬之情， 更加全面细致
地了解了市一院医务工作者在党的领
导下勤耕不辍、 矢志前行的光辉事迹
和拼搏精神。

市一院“一麟”青年学习社是省
青年学习社、 市示范型青年学习社，
为促进学习社迭代升级，该院团委积
极打造“一麟”青年学习社线路，欢迎
社会各界联动互学互促，拓展青年学
习的“朋友圈”。

（曹久敬 王梦思）

市二院创伤骨科孙克富

为创伤患者点燃生命希望
在我国， 每年因创伤死亡的人数高

达80余万。 小到指甲受损， 大到肢体损
伤，任何一例都可能致残甚至致命。从骨
科的角度来讲，创伤在任何时候都是“头
号杀手”之一。

“二十年前，受制于医疗条件、手术
水平，一些病人并没有得到很好的治疗，
继而落下残疾， 作为一名医者深表遗
憾。”市第二人民医院创伤骨科主任孙克
富想起一些往事，不由得扼腕叹息。二十
余年坚守临床一线， 孙克富早已对骨科
各类手术、 治疗方法胸有成竹，“现在肯
定不像以前了， 以前疑难病例的痊愈可
遇不可求， 现在老百姓伤筋动骨都未必
需要100天了。”

命悬一线 精术挽救重伤女子
2021年3月23日， 对伤者小秦来说，

是极不平凡的一天。 历时十几天， 从无
措、恐惧，到安心、喜悦，逐渐痊愈的小秦
出院了。那天，小秦攥住孙克富的手喜悦
交织，一个劲地道谢，笑着笑着便哭了。
这一份复杂的谢意源于一场突如其来的
车祸。

2021年3月6日夜间，一辆车与小秦夫
妇所在的货车发生碰撞，酿成一场极为严
重的车祸。与小秦在不久前完婚的丈夫不
幸当场去世，坐在副驾驶的小秦全身不同
部位损伤多达21处，送往医院的时候已经
休克，随时都有生命危险。

经过紧张有序的评估和抢救， 小秦
生命体征逐步平稳后， 转入创伤骨科病
房做进一步治疗。 在创伤骨科与康复医
学科共同的术前准备下， 小秦的手术如
期进行。 由孙克富带领的创伤骨科团队

以精湛的医技，精心操作，高水平完成了
全身六处骨折的内固定治疗，其中比较严
重的骨盆骨折和股骨干骨折采用先进的
闭合复位内固定手术。抢救、再一次的抢
救，手术、再一次的手术，回顾小秦的救治
过程，孙克富感叹道：“小秦的救治，很惊
险也很庆幸。 如果任何抢救环节稍有不
慎，兴许人就救不回来了。多亏了几个学
科前期的通力协作，为我们创伤骨科团队
抢到了‘黄金1小时’。”

加速康复 快速诊疗屡立功
“我母亲从入院到手术完成不超过24

小时，术后第二天她就能下地，做完手术
到出院不到72小时， 现在术后刚刚一个

月，已经不拄拐杖了，日常生活基本自理。
这要感谢市二院孙克富和他带领的创伤
骨科团队。”与许多其他患者家属一样，患
者家属王女士的赞美没有天花乱坠的修
饰，寥寥几语，道出的是常态，彰显的是创
伤骨科团队过硬的实力。

海州的张奶奶86岁，患有阿尔兹海默
症、 高血压的她一不小心又摔了一跤，造
成了髋部骨折。 虽然对于这样的手术，孙
克富把握十足，但是对于这个年纪的老太
太来说，耽搁一时，手术不可控的因素就
多了一分。事不宜迟，急诊外科首先开辟
了髋部骨折快速通道，紧接着创伤骨科团
队便进行会诊并手术。从张奶奶入院到出
院，正好3天。

“越来越多的国内外临床证据表明，
对老年髋部骨折患者于入院48小时内行
手术治疗可以显著降低患者病死率，提
高患者的预后。 张奶奶入院后不到24小
时就完成手术， 为成功康复奠定了坚实
的基础。”成立创伤骨科之初，孙克富便
提出多项快速通道的建设， 除了在自己
特别擅长的髋部领域， 手足踝亦是孙克
富重点攻克的对象。

“我只会做面点，没有手，也就没有什
么盼头了。孙主任让我能继续活着，为家
而活着。” 面点师刘先生工作时不小心被
和面机绞伤，来到市二院就诊时掌心血肉
模糊，骨肉难辨。孙克富带领创伤骨科团
队进行全面精准的会诊确定手术方案，最
终在团队的救治及护理人员精心的照料
和患者本人的配合下，刘先生的手功能恢
复很满意，现在又可以从事面点工作了。

“手术能微创尽量做到微创， 时间尽
量缩短，是加速康复的重中之重。除了快，

我们更看重伤者手足功能的恢复。” 孙克
富介绍。

伤而不残 廿年医品淡如水
“作为一名骨科医生， 我要知道我的

病人需要什么，在想什么，把病人当朋友；
如何让病人伤病的躯体再次站起，又如何
将病人受伤而残缺的肢体变得完整都是
我们这些骨科医生值得奋斗一生的事
情。”孙克富如是说。

从医二十多年，无数的患者从孙克富
这里获得肢体的“新生”，更重要的是获得
心灵上的慰藉，孙克富总把自己经过的二
十多年比喻成水，上善若水，水利万物而
不争，润物无声；水没有滋味，但没它生命
便失去了光泽。

生命科学发展至今，仍然有很多未解
之谜，仍然有许多让医生束手无策的疾病
与创伤。而那些可避免的不良后果，孙克
富未曾让任何病人遭受过。为了患者的健
康与未来， 孙克富也从未向任何困难妥
协，用一腔热血与精湛的医术，竭诚为患
者服务，如水般流淌在患者的心中，滋润
患者受创的心灵，使他们重燃对生活的勇
气与信心。 （王学彰）

身体异常出血拖拖就严重了
市一院妇科：应尽快到正规医院治疗

这一周， 阿芳是在市一院妇科病房
里度过的，因为她刚做完宫颈癌手术。她
说， 很后悔没早一点重视身体的异常出
血症状， 希望更多女性通过她的故事了
解并重视子宫异常出血。

2个月前， 阿芳被确诊为宫颈癌。其
实， 阿芳身体的异常出血症状已持续快
半年了，一开始她以为是月经不调，但后
来出血断断续续，就去了家附近的医院，
然而没查出明确结果。 就这么一直拖着
……

忐忑不安的阿芳最终来到了市一院
妇科就诊， 接诊医生在对阿芳仔细检查

后，发现她的宫颈上长有肿瘤，立即安排
她做了阴道彩超、阴道镜活检等检查。但
因病情拖得太久，阿芳的宫颈癌已发展
到中期，不能直接手术治疗，要先做2个
疗程的术前辅助化疗，让病灶缩小一些
才能确保手术切得更干净。很快，阿芳顺
利进行了手术。

类似阿芳这样异常子宫出血拖着
不就诊的患者， 接诊医生说遇到过很
多，最年轻的才19岁，最终都发展成了
宫颈癌。

哪些原因会造成子宫异常出血？哪
些症状意味着可能是宫颈癌来敲门？市

一院妇科主任冯文说， 造成子宫异常出
血原因较多，最常见的有三种，一是月经
不调。通常经过正规调经治疗可以治愈；
二是宫颈癌。 不规律出血或接触性出血
是宫颈癌两大典型症状， 伴阴道排液且
有难闻气味， 这种异味是宫颈癌变组织
坏死腐烂产生的；三是子宫内膜癌。症状
为月经量多，伴不规律阴道出血，有可能
伴阴道排液，往往无异味。女性一旦发现
有异常出血情况， 应尽快到正规医院专
科就诊。

另外， 宫颈癌是长期HPV病毒感染
引起的。 冯文建议女性及时接种宫颈癌

疫苗，定期做宫颈癌筛查，发现有高危型
HPV病毒感染需进一步检查判断是否有
癌前病变或早期癌变。

（何炳虹 薛梅）

市一院机关二党支部召开2022年度组织生活会

永葆初心 砥砺前行

按照院党委部署和高新党总支具
体安排，市一院机关二党支部于近日召
开了2022年度组织生活会。市一院高新
党总支副书记杨广胜到会指导并讲话。
会议由机关二党支部书记高峰主持。

会上，高峰首先通报了会议准备情
况及上一年度民主生活会整改措施落
实情况，对本次开展批评和自我批评提
出了明确要求，接着从支部层面和个人
层面展开对照，查摆问题并深刻剖析原
因， 提出解决措施和下一步工作思路。
党支部成员依次开展了自我批评，在相
互批评过程中，本着负责的态度，以刀
刃向内的自我革命精神， 坦诚相见，直

截了当、真点问题、点真问题，会议达到
了“团结—批评—团结”的目的。

杨广胜对此次组织生活会的情况
进行了评价，认为会议准备充分，达到
了会议的预期目标，同时对下一步工作
提出了具体要求。

通过此次组织生活会，全体同志受
到了思想洗礼，纷纷表示将不断提升党
性观念和服务意识，提高党支部凝聚力
和向心力，以更高标准、更严要求落实
院党委的工作部署，充分发挥党员先锋
模范作用和党支部战斗堡垒作用，以实
际行动推动医院高质量发展。

（李海红 高峰）

好消息
★北京专家“驻点”心血管外科 市一院张怀军教授名医工作室

团队门诊时间：周五上午，咨询电话：18961326459、18961322068。张
怀军（教授，医学博士，中国医学科学院阜外医院成人心外科主任医
师。心血管外科领域全国知名专家）

★知名专家 一人一方 中医专家丰广魁坐诊市一院中医科，门
诊时间：周二下午（通灌院区），周一、周三上午（高新区院区）。丰
广魁（医学博士，主任中医师，教授，博士生导师。全国优秀中医临床
人才，全国老中医药专家学术经验继承指导老师，省名中医）

★与“驻美专家”相约“市一院医学美容科” 门诊时间：周三、周
五全天（通灌院区美容外科门诊）。王德伟（主任医师，省美容主诊
医师。历任连云港市一院大外科副主任、烧伤整形科主任，常州市一
院大外科主任、整形烧伤外科主任）

市四院携手江苏财会职业学院

共建“心理健康工作站”

为积极响应国家卫健委等22个部门共同印发的《关于加
强心理健康服务的指导意见》精神，3月21日，市第四人民医
院与江苏财会职业学院举行共建心理健康工作站签约揭牌
仪式。江苏财会职业学院副院长王传斌、市第四人民医院副
院长章以法出席仪式。

签约揭牌仪式由江苏财会职业学院学工处处长李支元
主持，在市第四人民医院代表和江苏财会职业学院代表的见
证下，章以法与王传斌签订《江苏财会学院与市第四人民医
院心理健康服务合作协议》，并共同为“江苏财会职业学院
心理健康工作站”揭牌。

王传斌宣读 《关于聘请潘洪等6位同志为校心理健康教
育发展中心指导老师的决定》，并为潘洪、杨海东、李磊、吴
江、徐丽、张静6位专家发放聘书。

下午，市第四人民医院儿童青少年心理科主任杨海东为
江苏财会学校的教职工带来了主题为《青少年心理障碍早期
识别及预防》的讲座，以图文并茂的形式介绍青少年常见心
理障碍如抑郁障碍的核心表现、心理症状和躯体症状，并与
在座教职工互动，深入交流学校、家庭、医院共同管理的模
式，促进青少年心理健康。

此次共建“心理健康工作站”，是市第四人民医院加强
“卫教合作”， 与学校共同加强大学生心理疾病治疗与心理
危机干预的拓展延伸，通过合作，建立更加有效的心理疾病
治疗与心理危机干预体制，资源互补，形成合力，促进大学生
健康成长。 （胡志敏）

东海县卫健委

提档升级村卫生室
近日，在东海县牛山街道张谷村村民广场，一栋崭新的建筑

映入眼帘， 这就是牛山街道张谷村新建的达到国家级推荐标准
的卫生室，环境宽敞明亮，前来就医的村民络绎不绝。新建卫生
室由村委按照牛山街道和东海县卫健委统一规划要求进行房屋
建设，牛山街道卫生院配备办公用品和医疗设备设施，面积达到
230平方米，诊断室、治疗室、药房、观察室、中医阁、值班室等功
能服务室布局科学合理， 并单独设置了候诊大厅、 废弃物处置
室、室内卫生间、宣传栏。各种先进的基本医疗设备摆放整齐，药
品的种类能够满足村民需求，统一设计的标牌、宣传牌、公示牌
一目了然，“小药房”一下子蜕变成了村民眼中的“大医院”。

“我们张谷村， 始终把卫生健康等民生事业放在最突出
的位置。原有卫生室因建设年代久远，破旧破损并漏雨严重，
严重影响村民就医安全， 给村民就诊带来了较大的不便。我
们村支两委召开村民代表议事会，决定结合全县开展的村卫
生室提档升级专项行动，积极利用上级‘南北对接帮扶’等
优惠政策，对现有卫生室进行原地新建。项目占地面积230多
平米，投入资金50多万元，并全面配备相应的设施设备，达到
国家级卫生室推荐标准，在全街道乃至全县都达到了领先水
平，给老百姓扎扎实实做了一件实事、好事。”牛山街道张谷
村党支部书记马开岭介绍。

据悉，东海县卫健委以基层卫生能力提升作为卫生健康
工作的重点， 把村卫生室阵地建设作为基层综合医改突破
口，全面开展村卫生室“提档升级”行动，并纳入政府“民生
实事”考核。东海县计划利用3年时间，投入2000余万元，新改
扩建村卫生室140余家， 全县390个村卫生室全部达到国家基
本标准水平，其中部分卫生室达到国家推荐标准水平。目前
已完成70家建设任务，其中达到国家推荐标准的20个，到2024
年全县实现标准化卫生室达标率100%。 （印步军）

市市一一院院““一一麟麟””青青年年学学习习社社联联动动互互学学联联络络电电话话：：8855776677227711

国家妇幼保健机构专家组

调研市妇幼保健院
3月22日下午， 国家卫生健康委妇幼司妇女处处长徐晓

超，国家卫生健康委卫生发展研究中心研究员朱兆芳，河北省
妇幼保健中心主任医师闫承生， 中国疾病预防控制中心妇幼
保健中心研究员黄爱群一行莅临市妇幼保健院调研妇幼保健
机构建设和绩效考核工作。省卫健委妇幼处处长束一平、四级
调研员相莉、二级主任科员刘智俊，市卫健委主任陈志、副主
任董青、妇幼处处长齐玉君、妇幼处副处长周晶晶，市妇保院
院长邵亚玲等陪同调研并参加座谈。

调研组一行对市妇保院儿童早期发展、妇幼中医药业务、
“两癌”综合防治、女性整体康复等工作进行了实地调研。

束一平主持座谈交流环节。座谈会上，陈志致欢迎辞并汇
报了连云港市妇幼健康工作开展情况。他指出，近年来，连云
港市不断夯实工作基础， 巩固完善妇女儿童健康服务保障体
系；聚焦短板弱项，全面推进妇女全生命周期健康管理；提升
服务温度，着力守牢儿童保健全面发展各道关口，妇幼健康指
标持续向好，妇幼健康体系建设持续完善，妇幼保健机构绩效
考核成绩稳步提高。

邵亚玲和总会计师陈健分别围绕医院发展概况和绩效考
核工作进行了专项汇报。

调研组专家和与会人员充分交流了绩效考核工作中遇到
的疑难问题，并对市妇保院补短板、强弱项，进一步发挥绩效考
核“指挥棒”作用及下一步工作方向提出了建设性指导意见。

徐晓超充分肯定了市妇保院敢为人先、 勇于创新的精神
以及在大部制改革、医育结合模式探索、女性整体康复业务整
合等方面的创新性做法， 并针对座谈中提出的绩效考核方面
的困惑和建议予以回应。她建议市妇保院结合“三提升”“两
消除”“两促进”“两融合”， 进一步加强成本效益分析和卫
生经济学研究，加强“两癌”综合防治新技术应用，加强“防
治康”综合模式研究，努力实现换赛道超车和高质量发展。

（周思月 王东 陈禹洁）


